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ОСОБЕННОСТИ УСТРОЙСТВА ПРОСТРАНСТВА ПАРАМЕТРОВ  

ДВУХ НЕИДЕНТИЧНЫХ СВЯЗАННЫХ ОСЦИЛЛЯТОРОВ 
 ВАН ДЕР ПОЛЯ – ДУФФИНГА 

 
А.П. Кузнецов, В.И. Паксютов 

 
    Рассматривается система, состоящая из двух неидентичных диссипативно связанных 
осцилляторов Ван дер Поля – Дуффинга. При помощи перехода к укороченным                     
уравнениям показана возможность применения уравнения Адлера для описания областей 
синхронизации системы, что приводит к нетривиальной форме основного языка                 
синхронизации на плоскости управляющих параметров подсистем. Обсуждается вид               
системы языков синхронизации в исходной дифференциальной системе и влияние                 
фазовой нелинейности на ее конфигурацию. Обсуждается также случай несимметричной                 
нелинейности в осцилляторах. 
 
 
 

 
FEATURES OF THE PARAMETER PLANE OF TWO NONIDENTICAL 

COUPLED VAN DER POL – DUFFING OSCILLATORS 
 

A.P. Kuznetsov, V.I. Paksyutov 
 

The system of two nonidentical dissipative coupled Van der Pol – Du​ffi​ng oscillators is                             
considered. A possibility of Adler equation application to describe the synchronization areas is                         
shown due to transition to the closed equations. There is a nontrivial form of the main                               
synchronization tongue on the plane of the control parameters. The view of synchronization                         
tongues system of the original di​ff​erential model and the influence of the phase nonlinearity on                             
its configuration are discussed. The case of the nonsymmetrical nonlinearity in oscillators is also                           
considered. 


